

**ATAQUE Y REVIRE**

En su mañanera de ayer, AMLO cuestionó al Gobierno de Estados Unidos. Horas después, llegaron las respuestas.

/// No vamos a decirle que abandone el País (al Embajador), pero sí le tenemos que leer la Constitución, que es como leerle la cartilla”.

Andrés Manuel López Obrador

/// Nos preocupa mucho que la elección popular de Jueces no aborde la corrupción judicial ni fortalezca el Poder Judicial de México”.

Ken Salazar, Embajador de EU

/// Busquen únicamente aquellas reformas que ...protejan la autonomía judicial y fortalezcan la confianza de los inversionistas”.

Senadores de EU

'Pausa' relaciones con Embajador y Departamento de Estado

Tensiona AMLO relación con EU

Suman gobiernos diferencias por 'Mayo', la reforma judicial y daño a democracia

CLAUDIA GUERRERO

En el colofón de distintos desencuentros con el Gobierno estadounidense, AMLO colocó en un punto de máxima tensión la relación con Washington.

“Hay una pausa” en la relación con la Embajada de EU en México y con el Departamento de Estado, dijo ayer el Presidente y advirtió que el congelamiento seguirá si no ofrecen disculpa por sus críticas a políticas de México. De paso enfrió relaciones con Canadá por críticas similares a las de Washington.

Las tensiones se han agudizado desde la detención, hace un mes, en territorio es-

tadounidense de Ismael “El Mayo” Zambada y Joaquín Guzmán López hasta la polémica por la reforma judicial.

“Pausar significa que vamos a darnos nuestro tiempo (...) Ellos quisieran tener injerencia en asuntos que sólo corresponden a los mexicanos. Mientras yo esté aquí no vamos a permitir ninguna violación a nuestra soberanía. Que entiendan que fue una imprudencia manifestarse como lo hicieron”, explicó.

AMLO dijo que el Embajador Ken Salazar ha comentado asuntos internos, mientras que el Departamento de Estado ha emitido documentos que cuestionan a México.

“La relación continúa, pe-

ro ojalá y haya de parte de ellos una ratificación de que van a ser respetuosos de la independencia de México”, indicó tras cuestionar las opiniones del Embajador y del Departamento de Estado norteamericano sobre la reforma al Poder Judicial y elegir a juzgadores por voto universal en urnas.

El Embajador Salazar señaló el pasado jueves 22 que la elección directa de Jueces era un riesgo para la democracia en México.

“Las democracias no pueden funcionar sin un Poder Judicial fuerte, independiente y sin corrupción”, declaró Salazar y consideró que eso abre paso al control del narco.

El Presidente insistió ayer que no recibirá al diplomático mientras no se dis-



ASÍ LO DIJO



culpe por sus críticas. Además de que las reuniones periódicas con funcionarios de seguridad de la Casa Blanca también fueron congeladas unilateralmente por México. Y la Cancillería emitió una nota de protesta.

El Gobierno de EU respondió a esa nota diplomática y señaló que la reforma no fortalece al Poder Judicial ni aborda los problemas de corrupción.

“Nos preocupa que la elección popular de Jueces no aborde la corrupción ni fortalezca el Poder Judicial”, indicó la respuesta de EU.

Senadores norteamericanos advirtieron del riesgo que la reforma “socave la independencia y la transparencia del Poder Judicial, poniendo en peligro intereses económicos y de seguridad”, según un comunicado firmado por el presidente del Comité de Relaciones Exteriores del Senado, el demócrata Ben Cardin, y el republicano Jim Risch.

Tras las elecciones del 2 de junio, las relaciones binacionales se descompusieron.

La detención de Ismael “El Mayo” Zambada en EU sin que tuviera información el Gobierno de México provocó el enojo de la Presidencia. Tras eso se suspendieron los contactos a nivel de funcionarios de seguridad.

AMLO acusó entonces

falta de información mientras que Salazar dijo que México sí tenía datos de cómo había sido la captura. Después, el Embajador cuestionó la reforma judicial, y tras su crítica vinieron extrañamientos de empresarios estadounidenses.

También empresarios de Canadá y la misma Embajada de Ottawa en México cuestionaron la reforma; AMLO ‘pausó’ también por ello las relaciones con Canadá.



POSTURAS QUE INCOMODAN

El conflicto de AMLO con el Gobierno de EU ha subido de tono.



FEB 23. Colaboradores de AMLO fueron investigados en EU por presuntos nexos con el narco, revela NYT.



FEB 26. AMLO exige a Biden disculpa pública por investigaciones: "Están dañándome".

ABR 24. EU reprueba a México en Derechos Humanos por ataques al Poder Judicial y a periodistas. AMLO critica que sean "el juez del mundo" y los llama mentirosos y decadentes.



JUL 25. Joaquín Guzmán López e Ismael "El Mayo" Zambada son detenidos en EU.

AGO 3. AMLO reclama a EU sobre el caso de "El Mayo".

AGO 5. México suspende reuniones de seguridad con EU.

AGO 14. AMLO reclama a EU por financiar ONG como Mexicanos contra la Corrupción.

AGO 15. EU defiende financiamiento a ONG. "Es esencial para la democracia".



AGO 22. El Embajador de EU cuestiona la reforma judicial, pues teme que narco se infiltre.

AGO 26. Hay una "pausa" en la relación con la Embajada y el Departamento de Estado de EU.